
力旺電子 年 第二季線上法說會講稿

時間 年 月 日

謝謝各位投資先進及股東今天撥冗來參加力旺的法人說明會，在今天的法說會，

首先，要向各位報告 年第二季及上半年的營運結果，接著會說明我們在

每一種技術之進展。

首先，我就先針對 年第二季的營運結果向各位作個報告。

在營收方面，第二季往往都是全年度最低的一季，本季營收為 億 仟 佰

拾 萬 仟元，較前一季下滑 ，但比去年同期成長 。

在營業費用方面，較上一季減少 ，比去年同期增加了 。

營業淨利率方面，較上季下滑 個百分點為 ，比去年同期增加

個百分點。

總結， 第二季之 為新臺幣 元，股東權益報酬率為 。

今年上半年的營收為 億 仟 佰 拾萬 仟元，較去年同期成長了 ，

營業費用增加了 ，營業淨利率成長了 個百分點為 。 為新台幣

元，股東權益報酬率為 。

在總體營收中，我們再分授權金和權利金的分別貢獻；

 第二季的授權金佔本季營收 ，較上一季減少 ，比去年同期增加 。

 在權利金方面佔營收比為 ，較上一季下滑 ，但比去年同期成長

。

 年上半年的總體營收較去年同期成長了 ，其中授權金下滑了 ，

但權利金成長了 。



以各個技術對營收貢獻來區分：

 第二季 方面，因 主要應用在成熟製程，授權金雖較上一季成

長 ，但比去年同期減少 。 技術在代工廠的平台大部分

已開發完成，技術授權金的貢獻也就變少。但是使用費仍然需求強勁，貢獻

了 的第二季授權金。且 技術在公司的 成本相對很少，但

卻是很穩定的現金牛，貢獻了 的權利金。

 主要應用在先進製程的 技術，第二季有 的授權金來自

的貢獻，較上一季成長了 ，比去年同期成長 。授權金

的成長主要因客戶持續開發在先進製程的平台，本季共簽署了 個

相關技術授權合約。在權利金部分，較上季成長了 ，比去年同期成長

約 ，本季有 的權利金來自 的貢獻，是帶動公司未來營

收成長的明日之星。

 新技術 雖尚未有權利金貢獻，但與客戶的合作持續開展，貢獻了

的授權金。

 在 和 方面，授權金較上一季衰退 ，也較去年同期減

。 相關技術在去年簽訂較多的授權案件，因為比較上基期相對較

高，而目前這些案件都在陸續完成當中。而受到特定 客户新舊

產品交替，權利金貢獻較上一季下滑 ，較去年同期則減少 。

在 年上半年，

 來自 的授權金較去年同期下滑 ，但權利金成長了 ，佔

上半年總體營收的 。

 授權金較去年同期成長了 ，權利金則成長了 ，貢獻

了 年上半年的整體營收約 。

 來自 相關技術的授權金較去年同期下滑 ，權利金下滑 ，

佔上半年整體營收的 。



若以 吋及 吋晶圓區分，

 吋晶圓權利金因受到 產品備貨季節性影響，較上一季下滑 ，

但較去年同期成長 ，佔 權利金營收的 。

 吋晶圓權利金較上一季下滑 ，但較去年同期成長 ，佔 權利

金營收的 。

 在 年上半年， 的權利金營收來自 吋晶圓的貢獻，較去年同

期成長 。 吋晶圓貢獻了 的權利金營收，較去年同期成長 。

第二季完成的設計定案有 個，比較特別的是本季有一個 奈米在

的客戶完成設計定案。本季除了原本的手機相關應用外，還包含 、 、

網通，及物聯網等相關應用的 ，稍後發佈的 有

更詳細的說明。

由於 月營收已經公告，這個月份認列主要代工廠第二季晶圓產出的權利金收

入，與我們原先的預期有落差，主要是手機 的部分， 月認列權利金的代

工廠客戶明顯受到其終端客戶庫存調節及市場轉移至 月權利金認列的代工廠

的客戶，導至部分權利金認列會落在 月的代工廠，因此，我們預期 月權利

金較去年同期成長。此外，主要代工廠客户在經過兩季庫存調節，第三季備貨

會明顯增加， 這幾年開發的非手機應用，也開始增加量能，這部分會

讓主要代工廠權利金第四季較第三季成長。

接下來向各位報告未來的展望

 在授權金方面： 的授權需求非常強勁，預期手上幾個大案子商務談

判陸續完成，帶動授權金成長。本季在一線 跟韓國最大 有重大突

破，分別簽屬自製晶片設計授權合約。



 在權利金方面，

吋的權利金受到最大的美國晶片公司的 第二季因爲該公司觀望市場

動能，有放緩拉貨速度，下半年預期開始增加量產，明年更加速全面轉換，

會進一步增加 吋權利金。

在 吋的權利金部分，過去 年累積了 個 奈米－ 奈米的

， 客戶已經提前在第三季量產，這部分雖然因爲產品處於陸續轉

換，初期量不大，但成功的量產記錄，讓我們得以更積極去推廣至其他

大廠。加上 奈米中國最大客戶預計今年底投產，及上述美、韓自製晶片

及 奈米 客戶陸續量產，可望帶動 吋權利金的成長。

在新技術發展上；

 奈米的技術平台開發進行順利，完成第一件 的 。

 與國際大廠就 之合作中， 計劃順利進行，並

已完成初步 的驗證。

 持續與最大 公司合作將我們的 及 導入其

，並已經導入國外客戶評估。

 是 中非常重要的 ，已被驗證是最快速、

最低功耗且亂度趨近於完美的亂數產生器。

我們在當年權利金的營收，是我們過去努力的成果，而我們現在努力創新技術

及開發應用，則會貢獻到未來的權利金。新的技術和應用都朝著 製程發展，

我們深信這些都將帶來公司的成長。

我們非常抱歉，由於客戶的庫存問題，造成我們

在 的應用持續增加及量產之後，這種現象應會是短暫的。我們經營團

隊相信我們持續發展新技術與應用，會讓公司長期繼續成長。

最後，感謝各位股東與投資人的支持與耐心。


